

## TRIBUNA

## Papá, ¿por qué somos de Lugo?

**E**mulo al pequeño hinchita del Atlético de Madrid, fraguado en la olla del Manzanares, cuyas orillas hoy están tenidas por la sangre de Jimmy, el coruñés que fue a buscar su muerte en una cita dramática y absurda de los suyos con los radicales del Frente Atlético. Pero ni el propio infante atlético ponía un ápice de violencia en la pregunta ingenua que le hacía a su padre: «Papá, ¿por qué somos del Atleti?», en busca de una respuesta que justificase tanta frustración de la parroquia rojiblanca. Bueno, hasta que llegó el Cholo...

Esta misma interrogante cabe en un infante lucense, cuando en su subconsciente se amontonan todas las operaciones judiciales en marcha, sin respuesta para ninguna de ellas. La incombustible jueza Pilar de Lara ha vuelto a sobresaltarnos con otra serie de detenciones espectaculares y en cadena, a modo de efecto dominó, con un montón de procesos abiertos sin fecha ni límite a la vista. Esta vez, el efecto mediático estaba garantizado de antemano. El personaje principal de la trama, otro incombustible empresario lucense, hoy dueño de un emporio de empresas de transporte de viajeros por carretera a nivel europeo. Raúl López, Raúl de Sarria en sus comienzos y lejanos, fue además presidente del Breogán, y ahora lo es del Obradoiro. Personaje polémico donde los haya, con un carácter vehemente a prueba de bomba, Raúl ya ha pasado a la historia de Lugo como uno de sus prohombres más discutidos. Por si a Lugo le faltase alguna imputación de corruptela al uso, ya se ha abierto un nuevo culebrón, de consecuencias imprevisibles. Veremos si a la jueza De Lara le queda tiempo de concluir alguno de sus interminables procesos abiertos, o se le acaban pudiendo en las manos con una prescripción de los hipotéticos delitos. Que todo puede suceder...

Lugo refuerza así su denominación de la pequeña Sicilia, donde las mafias y los jueces se enfrentan por alterar su tranquila vida de a pie. O, como acuñó en su día su poli-imputado alcalde Orozco, «non é un bo alcalde, aquél que nunca estivo imputado». ¿Por qué? Porque, como refrenda el propio Orozco, «os de Lugo somos así». Y quizá tenga la razón de la sinrazón nuestro glorioso alcalde.



Javier Fernández explica que el campo de golf supone todo un relax para su edad. FOTOS: CARLOS CASTRO

## LOS TRES RINCONES DE JAVIER FERNÁNDEZ

## «El golf y el chateo con amigos me mantienen fresco»

*El exdirector de Caixa Galicia en Lugo durante 30 años busca en su despacho la intimidad y la reflexión al atardecer*

ANTÓN GRANDE  
LUGO

Javier Fernández Martínez, más bien Francisco Javier aunque nadie en Lugo lo conozca así sino por su segundo nombre (Lugo, 1934), es una persona sobradamente conocida y querida en la ciudad, y no es para menos ya que durante treinta años fue el director de la antigua Caixa Galicia en Lugo. Además se ufana de ser Caballero de la Serenísima Orden de la Alquitara de Portomarín y Presidente de Honor de la Asociación de Belenistas de Lugo.

Pero hay otra faceta de Javier que muchos recordarán: su afición al deporte aunque, eso sí, como aficionado. Jugó al fútbol, y por lo que dicen no era malo, hasta el punto de tener una oferta del Atlético de Madrid para probar por el primer equipo aunque al final desistió porque, como decimos, no se tomó nunca el deporte en serio como no fue para practicarlo que es lo que realmente le gusta. Muchos años dedicó a jugar al tenis, a la pesca fluvial y últimamente, su deporte favorito es el golf en don-

de llegó a tener un buen nivel. Lógicamente sus tres rincones favoritos empiezan por el campo de golf de Lugo y continúan por la zona de chateo en el casco histórico, para terminar en el despacho de su casa en donde encuentra la tranquilidad intelectual y el reposo de su mente. «El campo de golf —explica Javier— es para mí todo un relax, y creo que para todos los jugadores que allí acuden. Es el deporte idóneo para practicarlo a mi edad, una actividad al aire libre, con un entorno encantador que recomiendo y que a su vez me sirve para mantener mis buenas amistades, ya sea para jugar unos hoyos o para tomar una cerveza en la cafetería y hacer un rato de tertulia ante aquel paisaje tan espléndido e inigualable que tenemos a la vista».

## El chateo, una tradición

Javier Fernández es de los que cumple con la tradición de acudir diariamente al mediodía a tomar unos «chatos» con sus amigos de siempre y, lógicamente, lo hace en la zona más tradicional de Lugo, en la Praza do Campo y la Ruanova.

«Me encanta —dice con satisfacción— tomar el aperitivo al mediodía con un grupo de amigos que conservo desde hace muchos años y con los que sigo quedando a diario. Además este chateo me sirve para relacionarme con la gente que conozco y que es fácil encontrar por esta zona, ya sea gente de la capital como de la provincia. La verdad es que disfruto mucho al mediodía tomando el aperitivo con mis amigos».

El tercer rincón de Fernández es el despacho de su casa, que le sirve de evasión y reflexión. «En el despacho —comenta— me meto a media tarde y allí me leo mis periódicos, mis libros, tengo la radio e incluso una televisión para ver las noticias o algún que otro programa. Allí me aílo y tengo unas horas de intimidad conmigo mismo y de reflexión, incluso sin dar la lata al resto de la familia porque creo que esta independencia, entre comillas, es buena para la convivencia antes de la cena».

Y así debe ser, al menos por la cara de tranquilidad y alegría con que nos despide a sus ochenta años que nadie le echaría. Excepto él, que nos los dice.



Le gusta ir de chateo por los bares de la ciudad y en su despacho está a gusto con sus lecturas.



## OFERTA DE OCIO HOY

## EXPOSICIÓN

## Mujeres y arte

Centro de Artesanía. Continúa abierta la exposición «Rituais. Artistas mulleras en primeira persoa, en conmemoración do Día Internacional da Muller». Horario, de 11.00 a 14.00 horas y de 16.30 a 20.00 horas.

## TURISMO

## Visita guiada

Praza do Ferrol. Dentro del Festival da Biosfera habrá una visita guiada titulada «O ciclo da auga na cidade», con salida a las 11.30 horas desde la Praza do Ferrol.

## FIESTAS

## As Gándaras y San Lázaro

Desde las 11.30 Día de rosquillas en San Lázaro y sesión vermú y baile por la tarde en As Gándaras con la orquesta Acordes. Las misas a la una de la tarde.

## FERIA

## Queixo de Friol e Pan de Ousá



La feria será en una carpa. O.C.

Centro de Friol. Friol celebra hoy su gran cita anual

con la 23 edición de la Feira do Queixo e Pan de Ousá. Desde las diez de la mañana habrá lanzamientos de fuegos de artificio anunciando el comienzo de la feria. A las 10.30 horas será la asignación de puestos. La apertura de la feria comienza a las 11.30 horas. El pasacalles será a cargo de la Banda de Tambores As Angustias de Ferrol, la Charanga de Vilabay Xesta Verde de Friol, que continuará hasta las dos y media de la tarde. A las ocho de la tarde comenzará una fiesta con la actuación de la orquesta Filadelfia. A medianoche finalizan los actos de la fiesta.

## INFANTIL

## Taller sobre agua

Uxío Novoneyra. En el centro social habrá un taller.

Ilar para celebrar el Día Mundial da Auga. A las 16.30 y a las 18.30 habrá un cuentacuentos para niños de entre 5 y 9 años titulado «As aventuras de Piluchas». Y para los niños de entre 6 y 12 años, a las mismas horas, habrá un taller titulado «Creando na auga» y otro «Cada gota conta!». El número de plazas es de 20 para cada una de las actividades.